
王兴文
市人大代表、江苏蓝圈新材料股
份有限公司董事长

对建材严格监督检测
关注“呼吸上的安全”

“听了政府工作报告，让我们
民营企业提振信心、鼓舞人心、催
人奋进，告诉我们，美好蓝图不是
喊出来、等出来的，而是干出来、
拼出来的。”王兴文说，政府工作
报告中特别提到乡村振兴老城区
改造、大力发展夜间经济、民宿经
济等新业态，他今年提交的“关于
推动美丽宜居的城市建设”的议
案，就是围绕镇江“创新创业福
地，山水城市名城”为总基调，推
进优化住房系统、街区整治、疏导
点改造等等。

王兴文表示，食品上需要“舌
尖上的安全”，在建材上也要重视

“呼吸上的安全”。要对普通建材
或者新型建材，进行严格监督和
检测，同时发展内循环经济，和本
地企业签订责任状，确保建材的
安全，不能让建材产品“打一枪换
一个地方”，坑害用户。

华梦丽
市政协委员、果牧不忘家庭农场
党支部书记、总经理

深耕研究种养新模式
带动农民就业致富

华梦丽说，聆听了马明龙书
记在市政协九届二次会议开幕式

上的讲话后，深受鼓舞，浑身充满
干劲。

作为一名基层新农人，华梦
丽表示，将不忘“三农”心，满怀

“三农”情，干好“三农”事，当好
“三农”人，继续在农场种养新模
式上深耕研究，严格采取绿色种
植模式，高效实现循环经济，坚定
信心，敢为善为，带动周边农民就
业和农民致富，在基层建功立业，
为推动镇江农产品产业、农业技
术的全产业发展贡献一份力量。

蒋周健
市政协委员、江苏周艺美育品牌
管理有限公司执行董事

在文艺志愿服务方面
进一步发挥力量

蒋周健说，马明龙书记在市
政协九届二次会议上的讲话主题
鲜明、内容全面、重点突出，具有
很强的针对性、思想性和指导
性。讲话回顾了 2022 年全市上
下团结一心，坚定拥护“两个确
立”、坚决做到“两个维护”、在奋
力拼搏、苦干实干后取得了显著
成绩。

2023 年是全面贯彻落实党
的二十大精神的开局之年，作为
一名市、区两级政协委员，蒋周健
表示，要更好地强化履职尽责能
力，加强自身建设，进一步扛起政
协担当，彰显委员风采。要坚持
做到发扬民主与增进团结相互贯
通，积极建言献策，不断凝聚共
识，汇聚合力。作为一名公益组
织负责人，他将继续在文艺志愿
服务方面发挥力量，为加快展现
中国式现代化镇江图景而团结奋
斗。
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本报讯（陈志奎 俞佳融
单杉）1月 6日下午，出席市九
届人大二次会议的代表们分
组审议政府工作报告。各代
表团审议现场气氛热烈，代表
们纷纷结合工作实际畅谈感
想、谋划未来。

“站位高、思路清、措施
实，符合中央精神、省委要求，
贴合镇江实际，是一个主题鲜
明、求真务实、催人奋进的好
报告。”市人大代表、句容市天
王镇唐陵村党委书记刘树安
在分组审议时表示，这份报告
既是“成绩单”，也是“任务
书”，既是“动员令”，更是“路
线图”，为唐陵村发展绘制出
了 一 幅 产 业 振 兴 的“ 施 工
图”。绿色是唐陵的底色，接
下来唐陵村会将此次会议确
定的新理念、新目标、新举措
传达到最基层，大家心往一处
想，劲往一处使，进一步打造
好“唐陵苗木金名片”，在“为
奋力书写‘争当表率、争做示
范、走在前列’的镇江答卷和
推动‘镇江很有前途’处处可
观可感”中贡献唐陵力量。

“过去一年，面对复杂严
峻的内外部环境和延宕反复
的疫情形势，全市各项工作仍

取得了令人瞩目的成绩，特别
是 乡 村 发 展 和 民 生 实 事 方
面。”丹徒区荣炳盐资源区党
政办主任，曲阳村党委书记、
村委会主任王宁表示，在平时
工作生活中，能够切身感受
到，农村的基础设施建设越来
越完善。谈及下一步工作打
算，王宁告诉记者，2023 年的
目标任务和重点工作总共八
个方面，其中有两个方面涉及
了农业农村工作，“这说明了
市政府对乡村振兴的重视，也
给我们在下一步如何开展好
乡村振兴工作提供了思路。”

同样提及乡村振兴的还
有市人大代表解颖。“报告给
人的感觉非常精炼且充满力
量。让我印象比较深刻的是，
报告凸显了农业农村优先发
展这么一个鲜明的导向，在
2023年重点工作中，用了一个
篇幅专门部署乡村振兴的相
关工作，明确要加大人、财、物
的投入，推动乡村‘五大振兴’
更见实效。”作为新农口人，听
完报告后，解颖对未来充满信
心，“我会尽快的熟悉业务，创
新工作思路，为宜居宜业和美
乡村建设，为中国式现代化镇
江新实践贡献自己的力量。”

“市政府在对优化营商环
境做出的努力，让我们企业家
感受到了温暖和信心。”市人
大代表李静凯从企业家的角
度谈了自己的感想，“政府工
作报告中提到，将加大外资项
目招引力度，加强国际交流，
对接一些外资企业，引进一些
先进的技术等，这对企业是一
个利好消息。”

产业强市、人才创新、改
善民生、绿色发展……这些关
键词也牵动着润州代表团的
代表们。来自润州区企业、机
关、社区、教育系统的代表结
合实际纷纷表示，报告思路清
晰、目标明确，过去一年取得
的成绩实实在在、来之不易；
新的一年聚焦发展、重点突
出、措施有力。“作为人民选出
来的人大代表，要实实在在将
人民的心声、需求、期盼反映
出来。”对于新的一年的发展，
代表们表示，今年是全面贯彻
落实党的二十大精神的开局
之年，将坚持以党的二十大精
神为指引，不折不扣落实党中
央、国务院和省委省政府、市
委市政府决策部署，在新征程
上踔厉奋发、勇毅前行，更好

“扛起新使命、谱写新篇章”。

成绩振奋人心，未来充满期待
市人大代表分组审议政府工作报告

两会声音

代表委员建言献策

踔厉奋发勇担使命

马镇丹 黄帅 摄

金宛

1月5日和6日，市政协九届二次会议、市九届人大二次
会议相继隆重开幕。人大代表、政协委员们以饱满的工作热
情和昂扬的精神状态履职尽责，建言献策，集思广益，奋力推
动中国式现代化在镇江展现生动图景。


